

横手市納税貯蓄組合連合会

会

報

令和3年1月
第103号

**横手税務署と共催で
表彰式を行いました**

中学生の「税についての作文」



〈前列左より〉 谷口さん、小貫さん、栗田税務署長、近江会長、熊谷さん

第54回目となる「中学生の税についての作文」募集事業には市内5校から209編の応募があり、審査の結果、秋田県納税貯蓄組合連合会会長賞をはじめ13編が入選しました。表彰式は、新型コロナウイルスへの感染予防の観点から、秋田県納税貯蓄組合連合会会長賞、横手税務署長賞を受賞された3名とその保護者等の少人数で行いました。なお、受賞3作品は次ページ以降に掲載しています。

地域と絆

横手市納税貯蓄組合連合会 副会長 塩 田 豊 一



秋田魁新報令和2年1月29日のニュースダイジェストに、仙北市の男性（60）が道交法違反などで懲役3年、執行猶予5年の判決を受けた。無車検の軽乗用車を運転し、横断中の60代男性をはねて逃走し、外傷性ショックにより死亡させた。

この記事を読んで、無車検の軽乗用車を運転していることに注目した。軽乗用車の車検の場合、市に納める納付書が届いていたはずだ。自賠責の証書、軽自動車税の納付書を添えて車検する業者に依頼し、陸運局に届けて許可を得るはずである。仙北市では、軽自動車税が納入されていない車をロックアウトしていないのか。

無知蒙昧な人間はどこにでもいる。被害者が泣き寝入りしてしまうのは、困った社会である。このような事故を未然に防ぐ方法は、村や小さな町であればお互いに知り合うことが必要である。

納税組合があれば、各家庭でどんな乗用車か、軽自動車か、トラックか、農業機械など、各種の利用状況がわかる。また、誰が運転しているのか、運転者も分かる。

敗戦後の納税の苦しみから、納税組合を設立した。しかし、今ではどこの集落も組合を解散している。断絶している地域社会で、各家庭とのつながりをもどすためにも納税組合の再組織を考えても良いのではないか。

組合が継続している地区では、組合員が協力して維持する努力がより一層求められてくるのではないか。

税についての作文

連携し支え合う税金

横手清陵学院中学校三年 熊谷はるな

つながる「思いやり」

十文字中学校三年 小貫愛花

秋田県納稅貯蓄組合連合会長賞を受賞した作品は、横手かまくらFMで本人の朗読により11月28日から12月17日まで3回放送されました。

【秋田県納稅貯蓄組合連合会長賞】

熊谷はるな 『連携し支え合う税金』

横手清陵学院中三年

【横手税務署長賞】

小貫 愛花 『つながる「思いやり」』

十文字中三年

【横手市納稅貯蓄組合連合会長賞】

谷口 莉子 『コロナ禍の中で考えたこと』
横手明峰中二年

【横手市納稅貯蓄組合連合会長賞】

後藤 祥樹 『税のおかげで僕は生かされている』
増田中二年

鈴木 晓紀 『これからの社会を支えるのは僕』
増田中二年

加賀谷伊吹 『私が思う税金について』
増田中二年

清水 和奏 『税金でつくられる幸せ』
平鹿中三年

佐藤優衣羽 『消費税と少子化の関係』
平鹿中三年

高橋 宇宙 『税金をよりよい暮らしのために』
平鹿中一年

小室 秋桜 『税に対する関心を高めるために』
十文字中三年

坂田 那帆 『晴れやかな未来への一手』
横手明峰中二年

藤谷 新太 『未来が明るくなるために・・・』
横手明峰中一年

照井 貴之 『税金は必要不可欠』
横手明峰中一年

私は剣道部に所属して、中学校最後の総体に向けて稽古もでぎなくなつてしましました。五月の連休明けから学校が再開し、部活動も少しずつできるようになつてきましたが、面を付けての稽古は当分できません。心配していた最後の総体の開催が決まつた時は、本当に嬉しいと思いました。それからの私は、総体で何としても勝つためには一生懸命稽古に励みました。しかし、部活動の自粛で稽古ができない期間が長かつたため、自分の体が思うように動かず、稽古中に足を痛めてしましました。病院に行つて治療してもらつた後、会計の人から「熊谷さんの会計はありません」と言われました。私はなぜ大人は会計があるのに、子供はないのか不思議に思い、母に尋ねてみました。母は、中学三年生までは、県や市が医療費を負担してくれていること、それを福祉医療制度ということ、そして、そのお金は税金から出していることを教えてくれました。私たちはそれを「マル福」と呼んでいたそうです。そういえば、私が病院に行くとき、いつつては受け付で健康保険証と「マル福」を出していることを思い出しました。私はそれまで、「マル福」にはどんな役割があるか分かりませんでした。しかしながら、治療をしてくれる医師や親切を指導してくれる先生方などに感謝し、足を治療しながら少しすつ稽古をしてくれているのかを知ることができました。この制度をつづけてから、治療をしてくれる医師や親切を指導してくれます。そのため、私が大切にしていかなければならぬと思います。そして、総体当日は、緊張しながらも気持ちを前に出して試合に臨むことができました。結果は準優勝すことができました。

税金は、私たちにとって大切な存在です。誰かの支えがあるおかげで、私たちの生活は助けられています。このようにお互いに支え合う連携は、これからも大切にしていかなければならぬと思います。今回、私はマル福のおかげで、安心して治療を受けることができました。もし、税金がなくして福祉医療制度がなければ、けがをしてもたくさんのお金がかかつてしまふため、心配で治療を受けなかつたかもしれません。そうすれば、最後の総体に出ることができなかつたかもしれません。税金は、私のすぐ身近なところで私を支えてくれていました。私も将来、税金をしっかり納めて、自分を、そして誰かを支えられるようになりたいと思いました。

私は剣道部に所属して、中学校最後の総体に向けて稽古もでぎなくなつてしましました。五月の連休明けから学校が再開し、部活動も少しずつできるようになつてきましたが、面を付けての稽古は当分できません。心配していました。それからの私は、総体で何としても勝つためには一生懸命稽古に励みました。しかし、部活動の自粛で稽古ができない期間が長かつたため、自分の体が思うように動かず、稽古中に足を痛めてしまいました。病院に行つて治療してもらつた後、会計の人から「熊谷さんの会計はありません」とと言われました。私はなぜ大人は会計があるのに、子供はないのか不思議に思い、母に尋ねてみました。母は、中学三年生までは、県や市が医療費を負担してくれていること、それを福祉医療制度ということ、そして、そのお金は税金から出していることを教えてくれました。私たちはそれを「マル福」と呼んでいたそうです。そういえば、私が病院に行くとき、いつつては受け付で健康保険証と「マル福」を出していることを思い出しました。私はそれまで、「マル福」にはどんな役割があるか分かりませんでした。しかしながら、治療をしてくれる医師や親切を指導してくれる先生方などに感謝し、足を治療しながら少しすつ稽古をしてくれているのかを知ることができました。逆に日本が困ったとき他の国が助けてくれたりするそうだ。私はそんな関係がいつまでも続ければいいことなのだと知つた。
私は税金にはたくさんメリットがあるということを多くの人に知つてもらいたい。だから働いている人はもちろん、学生も、税の使い道に 관심を持ち、負担と給付の関係を考えいくべきだと思います。
今の世の中には少子高齢化などの問題があるので、そういう問題も考え方つ、世の中が少しずつ良くなつていけばいいと思う。

私は早く大人になりたい。そして母を楽させてあげたい。
税金は人と人、国と国とをつなげるおもいやりだ。だからこそ大切に使つてほしいし、ムダな使い方はしてほしくない。正しく使つてほしい。世の中の人が皆幸せになれるように。それは簡単なことではないと分かっています。でも私はそんな世の中になつてほしいとしていたい。とは言つても今の私にできることはそういうだろ。だからこそ今まで私を育ててきてくれた母子家庭の家は色々なことが免除される。例えば病院でかかるお金が免除されたり、そのお金は税金から代わりに出される。きっとそれがなかつたら、母は今より大変だつたと思う。だから私は「税金」に深く感謝している。

世の中は税金が高くなるたびに、文句を言い、税金に対するマイナスなイメージを持つ人が多い。でも税金によって助けられている人が多くいるのも事実。私もその一人だ。私は税金とは思いやりだと思う。自分が払った税金が自分の知らない誰かを救う。そしていつか自分が大変になつたときに返つてくる。自覚はないかも知れないが、知らず知らずのうちに人を助けているのだ。つまり社会は無意識の思いやりによって回つているのだ。
私は今まで助けてもらつてばかりで、何も返せていないと思つ。特に母には迷惑をかけてばかりだ。まだ働く大変さも、税金を払う大変さも分かららない。でもいつかは働いて、自分の払つた税金で世の中の誰かの力になればいいなと思う。私は今まで助けてもらつてばかりで、何も返せていないと思つ。特に母には迷惑をかけてばかりだ。まだ働く大変さも、税金を払う大変さも分かららない。でもいつかは働いて、自分の払つた税金で世の中の誰かの力になればいいなと思う。私は今まで助けてもらつてばかりで、何も返せていないと思つ。特に母には迷惑をかけてばかりだ。まだ働く大変さも、税金を払う大変さも分かららない。でもいつかは働いて、自分の払つた税金で世の中の誰かの力になればいいなと思う。私は今まで助けてもらつてばかりで、何も返せていないと思つ。特に母には迷惑をかけてばかりだ。まだ働く大変さも、税金を払う大変さも分かららない。でもいつかは働いて、自分の払つた税金で世の中の誰かの力になればいいなと思う。私は今まで助けてもらつてばかりで、何も返せていないと思つ。特に母には迷惑をかけてばかりだ。まだ働く大変さも、税金を払う大変さも分かららない。でもいつかは働いて、自分の払つた税金で世の中の誰かの力になればいいなと思う。私は今まで助けてもらつてばかりで、何も返せていないと思つ。特に母には迷惑をかけてばかりだ。まだ働く大変さも、税金を払う大変さも分かららない。でもいつかは働いて、自分の払つた税金で世の中の誰かの力になればいいなと思う。私は今まで助けてもらつてばかりで、何も返せていないと思つ。特に母には迷惑をかけてばかりだ。まだ働く大変さも、税金を払う大変さも分かららない。でもいつかは働いて、自分の払つた税金で世の中の誰かの力になればいいなと思う。私は今まで助けてもらつてばかりで、何も返せていないと思つ。特に母には迷惑をかけてばかりだ。まだ働く大変さも、税金を払う大変さも分かららない。でもいつかは働いて、自分の払つた税金で世の中の誰かの力になればいいなと思う。

コロナ禍の中を考えたこと

横手明峰中学校二年 谷 口 莉 子

予想もしていなかつた新型コロナウイルスの流行で私たちの生活は大きく変わつた。三月の突然の臨時休校、一年間同じ学級で過ごした仲間や、お世話をなつた先生方、先輩方との別れでも十分に気持ちを伝えることはできなかつた。今年度に入つてからも、コロナ禍の影響は大きかつた。陸上競技部に所属している私は、全県大会出場を目標に休校中の自主練習に励んでいた。そんな中、届いた大会の中止は悲しいものだつた。ただ、私以上に三年生の先輩方にとっては辛い知らせだつたに違ひない。中学校の部活動の集大成として東北、全国大会を目指にひたむきに練習に励まされてきた先輩方。大会中止の知らせを聞き、涙を流す先輩方の姿は忘れられない。

こうした影響は、私たち学生だけでなかつた。仕事が急になくなつてしまつた人、営業できず家賃や給与の支払いに苦慮する事業者の方など、新聞やテレビからは悲痛な叫びがたくさん聞こえてきた。その人たちにも私たちのようないい家族がいて、その大切な家族の人生も支えていたはずだ。報道で見聞きする話は、いつ自分の身の周りで起きてもおかしくないこととして他人事とは思えなかつた。

私はこれまで税金についてあまり深く考えることはなく、それは、消費税など身近で支払うものはあつたものの、大部分は親が支払つていで、自分たちの親の人生も支えていたからだ。たゞ、今回のコロナ禍の中で、たくさんの税金が使われる報道を聞き、税金の意味について考えさせられた。例えば、税金が活用されたものとして、全国の国民に対する特別指定期付金、ひとり親の世帯に対して給付されたひとり親世帯臨時特別給付金、新型コロナウイルス感染症対応休業支援金等がある。これらが支給されたことによって、この困つた人は多かつたはずだ。もしも、こうした予想だけのお金がなかつたら、世の中はどうなつてしまふのだろう。

税金を納めることで、自分や自分の大切な人たちの今や未来を守ることができ。遠く普段は出会うこともない誰かを救うこともできる。自分がその第三者に救われることだつてあるかもしれない。最近では税金を使い、スポーツ団体を支援する補正予算が組まれたと聞いた。感染症予防や大会の運営への支援がなされれば、先輩方のような悲しい思いをする人も減るかもしれない。こう考えると、納税とは、意義深いものであることに気づく。

私は現在、税の恩恵を受けている立場にいる。誰かの支えがあつて今の自分がることへの感謝の気持ちちは忘れないようにしたい。そして、将来、納税者になつたとき、自分や大切な人たちを守り、遠くにいる誰かと支え合えて、いることに希望と誇りをもつて生きる私でありたいと思う。



小学生習字作品展



「小学生の税に関する習字展」
渡部 恵美子 平鹿地域納税貯蓄組合連合会理事
大塚 長治 二井山納税貯蓄組合（雄物川）
佐藤 榮悦 大沢第七区納税貯蓄組合（雄物川）
近 淳悦 中村納税貯蓄組合（十文字）

方々は次のとおりです。おめでとうございます。
納税活動に尽力され、各種表彰を受賞された

【仙台国税局長納税表彰】
佐藤 譲治 秋田県酒造組合副会長
(納税貯蓄組合活動功労者)

【秋田県納税貯蓄組合連合会会長表彰】

伊藤 煉雄 石川原納税貯蓄組合（十文字）

(優良納税貯蓄組合)

中 島 納税貯蓄組合（雄物川）

船 沢 納税貯蓄組合（大森）

根子場 納税貯蓄組合（十文字）

【横手税務署長納税表彰】

佐藤 幸男 横手農業青色申告会会長

戸田 和彦 横手商税会副会長

【横手市長納税功劳表彰】

(優良納税貯蓄組合)

上西野第一 納税貯蓄組合（雄物川）

前 村 納税貯蓄組合（大森）

(納税貯蓄組合功労者)

渡部 恵美子 平鹿地域納税貯蓄組合連合会理事

大塚 長治 二井山納税貯蓄組合（雄物川）

佐藤 榮悦 大沢第七区納税貯蓄組合（雄物川）

近 淳悦 中村納税貯蓄組合（十文字）

横手租税教育推進協議会の主催により、「小学生の税に関する作品展」が開催されました。これは、租税教育の一環として、次代を担う児童が税に対する関心を持つてもらうことを目的として、毎年税を考える週間に合わせて開催しているものです。

金賞受賞者は次のとおりです。

△三年生の部＝伊藤光佑（横手北）、柴田ゆう（増田）、守屋結（浅舞）、今川詩夢（雄物川）、さとうらいと（大雄）

△四年生の部＝小西来夏（横手南）、山下結凜（横手北）、川崎知妃（浅舞）、畠山陽莉（雄物川）、平山莉子（山内）

△五年生の部＝中野賢汰（横手南）、佐藤真悠子（浅舞）、齋藤花奈（醍醐）、今川侍源（醍醐）、今川詩愛（十文字第二）

△六年生の部＝加藤璃夏（横手南）、澤井彩歩（朝倉）、高橋真子（増田）、亀井沢結奈（醍醐）、秋川花楓（雄物川）

告 知 版



☆国税局や税務署の職員を名乗る者からアンケートや年金受給調査と称して、個人情報を聞き出そうとする事例が多発しています。
☆不審な電話があった場合には、最寄りの税務署にお問い合わせください。

横手税務署
☎ 0182 (32) 6090

詳しくは税務署ホームページをご覧ください。[確定申告](#) [検索](#)
皆様のご理解とご協力をお願いします。

申告書の作成手順は 国税庁の動画サイトで ご案内しています	確定申告に関する相談は AIチャットボットの ふたばにご相談ください
申告書の提出期限は 3月15日(月)まで	申告書の提出期限は 3月31日(水)まで

税務署

令和2年分 確定申告

ご来場を検討されている方へ
～感染リスク軽減のための税務署からのお願い～

密を避ける

スマホ
パソコンで
(e-Tax)

→ ご自宅から
申告できます

密を作らない

確定申告会場への

入場には

整理券が必要

→ 各会場で当日配付します

→ LINEから
事前発行もできます

金融と納税のご相談は最寄りの金融機関で

北都銀行	横手支店	☎ 32-3031
北都銀行	横手駅前支店	☎ 32-0030
北都銀行	横手西支店	☎ 33-6020
秋田銀行	横手支店	☎ 32-3150
秋田銀行	横手条里支店	☎ 32-2081
北日本銀行	横手支店	☎ 32-2380
秋田信用金庫	横手支店	☎ 32-6380
羽後信用金庫	横手支店	☎ 32-8211
羽後信用金庫	横手西支店	☎ 33-2700
東北労働金庫	横手支店	☎ 32-6112

横手金融懇談会

発行／横手市納税貯蓄組合連合会
(横手市役所財務部収納課内)
〒013-8601
横手市中央町8番2号
TEL 32-2518・FAX 32-2611

発行責任者／横手市納税貯蓄組合連合会
会長 近江湖 静

・『税』についての依頼は税理士へ!!・

東北税理士会 横手支部 事務局 TEL (0182) 32-7005

氏名	郵便番号	事務所	電話番号
工藤 義和	013-0008	横手市睦成字八幡田7番地5	33-4334
藤井 幸雄	013-0061	横手市横手町字三ノ口18番地1	33-1671
加賀谷正純	013-0062	横手市駿南二丁目5番11号	32-7690
齊藤 榮悦	019-0529	横手市十文字町字海道下33番地11	42-4020
滑川 利生	013-0018	横手市本町7番38号	33-7050
高山 安雄	013-0064	横手市赤坂字荒沼29番地1	33-2642
高橋 喜晃	013-0051	横手市大屋新町字大平593番地1	35-1700
新谷 靖	013-0071	横手市八幡字上長田110番地7	33-7093
佐藤 増彦	013-0063	横手市婦気大堤字婦氣前258番地4	36-3418
飼田 一之	013-0028	横手市朝倉町6番8号	32-7005
多賀糸 豊	013-0004	横手市明永町6番17号	33-3079
高橋 功	013-0027	横手市平城町10番30号	32-8066
塩田 洋一	013-0205	横手市雄物川町今宿字今宿72番地	22-2141
畠 練造	013-0019	横手市二葉町1番26号	32-0159
堀江 光雄	013-0005	横手市幸町4番59号	32-4043
田口 隆	013-0063	横手市婦気大堤字婦氣前258番地4	36-3418
渡部 誠	019-0507	横手市十文字町上鍋倉字上掻5番地1	42-3801
高橋 克史	013-0063	横手市婦気大堤字婦氣前258番地4	36-3418
桐田 良平	013-0061	横手市横手町字三ノ口18番地1-3F	23-6241
西村美樹男	013-0051	横手市大屋新町字大平593番地1	35-1700